

**Military review**  
(Enero-febrero 2024)

<b>Referencia</b>	Lynch, E. A. y Helms, S. (2024). "The Shanghai Cooperation Organization", <i>Military Review</i> , 104 (1), (Kansas: Army University Press), pp. 26-36.
<b>Autor/es</b>	Edward A. Lynch is professor of political science and chair of Global Politics and Societies at Hollins University. He is the author of <i>The Arab Spring: The Failure of the Obama Doctrine and Isolating Qatar: The Gulf Rift, 2017–2021</i> .  Susanna Helms is an international studies major in the class of 2024 at Hollins University.
<b>Palabras clave</b>	Shanghai Cooperation Organization (SCO), Central Asia, China, Rusia, United States, multi-polarity.
<b>Tema</b>	Se analiza el papel de los miembros de la SCO en relación con el papel de Estados Unidos en la región de Asia Central. Además, se observan las capacidades de la organización y sus dos principales miembros: China y Rusia.
<b>Argumento</b>	<p>La Organización para la Cooperación de Shanghai (SCO) es una asociación opuesta a los intereses occidentales en la zona de Asia central. Es una organización que planifica y estructura distintos planes y cambios que serán implementados en un futuro. Aunque todavía no ha materializado esos proyectos, Estados Unidos considera que debe prestarle atención no solo porque está encabezada por Rusia y China (los principales adversarios), sino porque los demás miembros de la SCO concentran recursos energéticos y estratégicos clave.</p> <p>Relacionado a lo anterior, Estados Unidos perdió aliados importantes en la región de Asia central, muchos de los cuales se acercaron a los rusos y los chinos. Ante el fin de la independencia energética de Estados Unidos, las relaciones con Kazajstán y Uzbekistán eran muy importantes para el tema del gas natural. Por eso la SCO es importante para los intereses estadounidenses.</p>

	<p>Por otra parte, el vacío de poder que queda sobre el territorio que compone Afganistán se vuelve atractivo luego de que Estados Unidos abandonara la base militar que ocupaba en ese país. Sumado al régimen talibán y sus ideales anti occidentales, se abre la oportunidad para que Rusia y China aumenten su grado de influencia hasta esa zona. Además, los acercamientos de la SCO con otros países enemistados con Estados Unidos fortalecen la organización, como es el caso de la adhesión de Irán. India, que no es un enemigo de Estados Unidos, también puede ofrecer elementos de utilidad para la organización.</p> <p>Si en un inicio la SCO permitió generar acuerdos para la resolución de temas fronterizos, con el paso del tiempo ha aumentado su campo de acción y pasó a dirigirse hacia temas militares también. El crecimiento de la influencia de la SCO se relaciona con el influjo de China y Rusia. La organización no solamente incluye a 5 Estados, sino también las adhesiones y la admisión de Estados observadores, lo que permite que los ideales de la organización lleguen más lejos. Debido a lo anterior, Estados Unidos ve como antagonista a la organización por el aumento de su influencia y la disminución de la de los estadounidenses.</p>
<p><b>Concepción de guerra</b></p>	<p>Es una guerra que no es directa y tampoco física. En este sentido, los autores abordan una disputa por la influencia en ciertas zonas de Asia, como la región central. Además, los actores principales (Estados Unidos, Rusia y China) buscan aprovecharse de los vacíos de poder presentes. En el caso de Estados Unidos, el gobierno quiere mantener su influencia ante el crecimiento de la SCO y el avance de Rusia y China en alianza con otros países.</p>
<p><b>Metodología para enfrentar las amenazas</b></p>	<p>De manera política se enfrentan a través de la elaboración de acuerdos multilaterales o bilaterales que permiten la resolución de conflictos. Por ejemplo, los acuerdos elaborados para enfrentar el problema de la delimitación fronteriza con China. Igualmente, Estados Unidos proyecta a la SCO como una organización que hace frente a la influencia occidental sobre la región de Asia central para diseñar estrategias para disminuir su presencia.</p>
<p><b>Concepción de mundo/orden internacional</b></p>	<p>Se habla de un orden multipolar, comenzando a partir del fin de la Guerra Fría, y del vacío de poder que dejó la Unión Soviética. Hoy en día, se establece el orden multipolar con Estados Unidos, Rusia y China como los principales protagonistas, pero también se incorporan las organizaciones como la SCO, que representa parte de esta multipolaridad.</p>

<b>Fuerzas mencionadas en el artículo</b>	<p>Se mencionan fuerzas externas que tienen presencia en Asia Central como:</p> <p>Regional Anti-Terrorist Structure (RATS)</p> <p>Taliban</p> <p>The Islamic Movement of Uzbekistan</p>
<b>Enlace electrónico del artículo</b>	<p><a href="https://www.armypress.army.mil/Journals/Military-Review/English-Edition-Archives/January-February-2024/Shanghai/">https://www.armypress.army.mil/Journals/Military-Review/English-Edition-Archives/January-February-2024/Shanghai/</a>.</p>
<b>Persona que elaboró la ficha</b>	<p>Rodrigo Herrera López</p>